

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 1 -

Jueves 27 de Enero de 2005

Lunes 10 de Enero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+FMI lanza ultimátum.

+Representante del organismo financiero advierte fin de programa por déficit presupuestario.

+Diputados confirman nuevas reformas tributarias, con labanca y los casinos en la mira.

+Clamor y miedo en sentencia del matón.

+Dos voces se escuchan desde Juigalpa: una que pide pena máxima para el asesino de la periodista María José Bravo, y otra que clama por protección policial ante las amenazas de agresión que contra los comunicadores han lanzado supuestos familiares y amigos de Eugenio Hernández González, el autor del disparo que acabó con la vida de la periodista corresponsal de los diarios LA PRENSA y Hoy.

+Amenazan año escolar.

ANDEN se retiró de negociaciones con el MECD y aseguró tener fuerza para no iniciar las clases.

+EE.UU. sospecha que el Ejército "traiciona" a Bolaños.

+Estados Unidos pidió al Gobierno de Nicaragua que investigue si hay misiles tierra-aire que datan de la lucha entre grupos contras y los sandinistas en la década del 80, que puedan haberse "perdido" o haber caído "en manos equivocadas", dijo ayer el Departamento de Estado.

El Nuevo Diario

+EU: Tráfico con Sam 7

+Montaron celada con Policía para caerle al cohete incautado, y sobre eso se ha generado una tormenta

+Supuestas declaraciones de personeros del Pentágono son gravísimas contra el Ejército de Nicaragua

+Ministro Guerra desmiente y asegura que son expresiones y elucubraciones irresponsables

+Dramático reencuentro en Auschwitz

+Otra vez "gracias" de una superviviente a un ex soldado del Ejército Rojo

+El aterrador hallazgo de los recién ejecutados y los esqueletos vivientes

+De 60 mil trasladados por los nazis que huían, 30 mil perecieron en "la marcha de la muerte"

+OK al FMI o despidos masivos

+Ministro de Hacienda afirma que sin consenso en Presupuesto agradable a organismo financiero internacional, se perderían 150 millones de dólares en recursos líquidos

+No vislumbra arreglo con Asamblea y sindicatos, y las reformas planteadas serían insuficientes

+Ruedan primeras cabezas por el juego vendido

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 2 -

- +Liga profesional hará el anuncio hoy, y se habla de cuatro sancionados
- +Gasolineras como bombas de tiempo**
- +Científicos nicas formulan dramática advertencia
- +Gobierno no remedia, mucho menos que pueda prevenir
- +Falta de planificación, corrupción y yoquepiedismo

Editorial

La Prensa

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El Nuevo Diario

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

El Nuevo Diario

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)
CDNN 23

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 3 -

Programa: **Problemática nacional**

Presentador: Leonardo Torres

Invitado: María Auxiliadora Alemán (1ra. Secretaria de la Asamblea Nacional)

Tema: Funciones de la 1ra. Secretaría de la Asamblea Nacional

+Torres comentó que el Cardenal Obando está preocupado porque el diálogo se está tambaleando y es por eso que sostiene pláticas con los involucrados para que éste se reanude.

+Alemán dijo que una de las funciones de la 1ra. Secretaria es mantener la comunicación directa con los diferentes poderes del Estado, con los Organismos Internacionales y medios de comunicación.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Noel Ramírez (Secretario del PLC)

Tema: Actualidad nacional

+El Lic. Ramírez confirmó que mañana (viernes) se realizará la segunda sesión del Diálogo Nacional. La posición oficial del PLC en el diálogo es buscarle solución a los problemas sociales del pueblo.

+Ramírez expresó que el acuerdo firmado por el Presidente Bolaños y Daniel Ortega, no fue suscrito ni ratificado por el PLC, por lo tanto es un acuerdo prediálogo entre dos partes y no nos obliga como partido.

+Aseguró que el problema del Presupuesto es debido a un malentendido que se dio entre los funcionarios del Gobierno y los miembros de la Comisión Económica, se terminó aprobando un Presupuesto que tiene un déficit de cerca de 700 millones de córdobas, por encima de lo que estaba en el programa con el Fondo Monetario, entonces eso obliga a la Asamblea Nacional y al Poder Ejecutivo a sentarse para ver de que manera se corrige esa desviación, hemos avanzado mucho y la posición del PLC es que se quiere ver de manera transparente sobre la mesa las utilidades de las empresas del Estado, para que una vez que estemos claros de esos montos se agreguen al Presupuesto para empezar a cubrir ese déficit, "nos han dado información muy rudimentarias, nosotros queremos información auditada y transparente, para tomar la decisión de cómo cubriremos esa brecha".

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitado: Jacinto Suárez (Miembro de la Dirección Política del Frente Sandinista y diputado del PARLACEN por el Frente Sandinista)

Tema: Explicación sobre porqué la comisión de Ética y Asuntos Jurídicos del Frente Sandinista declara inválida las aspiraciones de Herty Lewites a la Presidencia por el FSLN

+Suárez comentó que los que menos pagaban impuestos en éste país, eran los ricos y que uno de los problemas del presupuesto es que el Sr. Bolaños tiene su prioridad y es la de pagar a los banqueros, aunque tenga que sacrificar los programas sociales del país.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 4 -

+Dijo que Herty Lewites empieza a dar mensajes a la derecha, confrontar a la izquierda y entonces se va convirtiendo en un proyecto de la derecha, la que quiere a un Frente Sandinista que no reivindique los derechos.

+Daniel Ortega Saavedra brindó discurso en Juigalpa, Chontales, durante la toma de posición de Gobierno municipal de ese municipio.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+ El representante del FMI en Nicaragua, Humberto Arburu, dijo: Al momento de negociar (con Nicaragua encontrábamos un país que crecía y que sigue creciendo más haya de lo que se había pensado cuando se elaboró el programa económico del gobierno, venciendo al cuatro por ciento, una inflación que está bajo control, evidentemente más alto que la que hubo en el programa, fundamentalmente ligada por los problemas del precio del petróleo, una tasa de interés que venía bajando, una inversión que venía subiendo, exportaciones que venías creciendo más de lo que se había pensado al momento del programa, importaciones que crecían también más de lo que se pensaba al inicio del programa pero que era un reflejo de que la economía venía creciendo, el nivel de reservas internacionales crecieron más de lo que se pensaba, entonces dentro de ese esquema tan positivo que en parte refleja la política económica implementada por el gobierno y con la ayuda de la Asamblea y que se negoció un programa que presentó el gobierno al fondo monetario, y nosotros habíamos negociado en principio que íbamos a apoyar un programa del fondo. Lamentablemente como ustedes saben posteriormente la Asamblea hizo algunas modificaciones al presupuesto presentado por el gobierno que nos generaron preocupaciones fundamentalmente por un nivel de gastos un poco más alto de los gastos que Nicaragua puede financiar. En esa situación para nosotros es un poco difícil seguir un poco adelante con el programa y, sin embargo, vemos con satisfacción que tanto el gobierno como los principales partidos de la oposición están trabajando para tratar de elaborar y tener una agenda de medidas que pudieran financiar los gasto, pero también tener una agenda estructural un poco más sólida de la que se había tenido en primer momento.

Periodista: Usted habla de que no se puede continuar así, quiere decir que se podría cortar el programa y el acuerdo con el gobierno de Nicaragua.

Arburu: Bueno, eso es una decisión que corresponde al gobierno de Nicaragua y no al Fondo, como le digo, el programa que nosotros recibimos del gobierno en noviembre era un programa que nosotros estábamos dispuesto a apoyar, ahora habrá que esperar cuál es el resultado de las negociaciones entre el gobierno y la Asamblea para volver a evaluar la situación. No va hacer fácil esa evaluación ni va hacer algo que se pueda hacer de la noche a la mañana, evidentemente puede tomar algún tiempo, pero quisiéramos que el gobierno a su conveniencia nos presente su nuevo programa.

Periodista: ¿Qué repercusiones podría traer para el país el que Nicaragua no pueda continuar recibiendo un respaldo del FMI?

Arburu: Aparte de que no entraría el dinero del Fondo, hay algunos financiamientos baratos concesionales y algunas donaciones que el país necesita y que probablemente no estarían disponibles. Yo no he evaluado con mucho detalles qué pasaría si no hay un programa, en realidad

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:10

PAG - 5 -

nosotros, el Fondo Monetario está interesado en seguir ayudando a Nicaragua, entonces es un escenario que no lo estudiado con muchos detalles. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Secretario del PLC, Noel Ramírez, después de la firma de unificación con otros partidos liberales, dijo que será una Comisión del PLC la que evaluará en qué tiempo los aliados tendrán voz y voto dentro del partido. Por su parte Martha Guillén, del GUL, expresó que el APRE sólo sirvió para dividir el voto democrático y que los dos concejales que ganaron en Managua, uno se fue al Partido Conservador y el otro está sin bancada, lo que demuestra que el APRE está dividido. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La Magistrada Juana Méndez informó que el Tribunal de Apelaciones de Managua, aceptó el Recurso de Amparo interpuesto por el Dr. Arnoldo Alemán. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana, dijo que el Gobierno tiene la capacidad y está garantizando el aumento salarial a los trabajadores en 350 córdobas. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua